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Abstract (en)
The device has a mono-block adapter (2) with an upper section (3) that comprises two housings (4,5) to accommodate ends of two parallel slots. A
lower section (6) has an anchoring unit for anchoring the adapter on a frame of spring mattress. An intermediate section (7) is constituted by portions
(20,22) of a semi-cylindrical wall rotating around a perpendicular axis at a symmetrical plane. The lower section has a lower vertical wall supporting
against an interior face of the frame, and a horizontal upper wall resting on an upper face of the frame. The intermediate section connects the upper
and lower sections. The axis of rotation is placed at an interior of a space defined by the upper and lower section, and the portions.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif de suspension de lattes de sommier constitué d'un embout (2) monobloc présentant une section supérieure (3)
qui comporte deux logements (4, 5) pour accueillir les extrémités de deux lattes parallèles, une section inférieure (6) munie de moyens d'ancrage
dudit embout sur un cadre de sommier, et une section intermédiaire (7) reliant la section supérieure (3) à la section inférieure (6) et constituant
l'élément de suspension élastique, ladite section inférieure (6) comportant une paroi inférieure (27) verticale destinée à venir en appui contre une
face intérieure dudit cadre et une paroi supérieure (8) horizontale destinée à reposer sur la face supérieure dudit cadre et ledit embout présentant
un plan de symétrie vertical perpendiculaire à ladite paroi supérieure et à ladite paroi inférieure, caractérisé par le fait que la section intermédiaire
est constituée par des portions de parois semi-cylindriques (20, 22, 23) sensiblement de révolution autour d'axes perpendiculaires au plan de
symétrie, lesdites portions de paroi raccordant la section supérieure (3) à la section inférieure (6) et lesdits axes de révolution étant disposés à
l'intérieur du volume défini par ladite section supérieure (3), ladite section inférieure (6) et lesdites portions de parois semi-cylindriques (20, 22, 23).
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